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PASO

ISLA DE LOS ESTADOS

EL CENTRO DE LA MUJER ATENDIÓ 2500 CONSULTAS 

El experto en geopolítica y director de Ciencias Políticas de la UBA, Luis Tonelli, 
brindó un agudo análisis sobre la posición de la provincia en el 
escenario histórico y geográfico.

TIERRA DEL FUEGO EN EL CONTEXTO GLOBAL

“EL ÚNICO 
PRECANDIDATO 
QUE SE PREOCUPÓ 
ES LARRETA”

LA ARMADA 
RESCATÓ A DOS 
TRIPULANTES DE 
UN VELERO

Desde su apertura, el Centro Integral “Mujeres Centenarias” ha aumentado un 70% la 
capacidad de atención a mujeres y diversidades, que son contenidas por 
los equipos interdisciplinarios.

SITUACIÓN CRÍTICA DEL SECTOR TEXTIL: 
“YA ESTAMOS EN TIEMPO DE DESCUENTO”

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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RECLAMO A NACIÓN

ANÁLISIS
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RÍO GRANDE
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El secretario de Industria de la provincia, Juan Ignacio García, advirtió que las 
indefiniciones de Nación con respecto a los textiles ya impactan en la 
operatividad del sector.

“UNIÓN POR LA PATRIA GARANTIZA 
LA CONTINUIDAD DE LAS OBRAS 
NACIONALES EN RÍO GRANDE”

PÁG.  6
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El intendente Martín Perez habló sobre las elecciones del domingo y pidió votar a la 
fórmula de Sergio Massa y Agustín Rossi. “El futuro se construye con 
obras y con el respaldo de un gobierno nacional”, dijo. PÁG.  10

El precandidato a diputado 
de Juntos x el Cambio, Oscar 
Rubinos señaló que Horacio 
Rodríguez Larreta “fue el único 
que se preocupó por Tierra del 
Fuego, visitó la provincia en varias 
ocasiones”.

Tras sufrir averías, el velero 
francés “Jiu Jiu” quedó varado 
en las costas de San Juan de 
Salvamento. Los tripulantes se 
encuentran en buen 
estado de salud.

POLÍTICA
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La renombrada Lic. Paz Temprano, 
especialista en gastroenterología y nu-
trición, arribará a Ushuaia para impar-
tir una serie de conferencias abordando 
diversos aspectos de la celiaquía, una 
enfermedad que afecta a una conside-
rable proporción de la población. Estos 
encuentros están diseñados para pro-
porcionar información esencial tanto a 
profesionales de la salud como al públi-
co en general.

Uno de los eventos será el dirigido a 
la comunidad, programado para el lunes 
14 en el Hotel Cap Polonio y organizado 
por la clínica San Jorge. En este evento, 
la Lic. Paz Temprano compartirá su ex-
periencia y conocimiento sobre la celia-
quía, ofreciendo información valiosa 
para aquellos que buscan comprender y 
manejar esta condición de manera efec-
tiva.

En declaraciones a FM Master’s, la 
Lic. Paz Temprano hizo hincapié en la 
importancia de la concienciación sobre 
la enfermedad celíaca y las diversas for-
mas en que puede manifestarse: “el 1% 
de la población es celíaco. Lo que pasa es 
que también ocho de cada diez personas 
son celíacos y aún no lo saben”, explicó 
la especialista, enfatizando la necesidad 

BRINDARÁN ENCUENTROS SOBRE 
CELIAQUÍA EN USHUAIA
La Lic. Paz Temprano, reconocida nutricionista especializada en gastroenterología, visitará Ushuaia la próxima semana para brindar 
charlas informativas sobre la celiaquía, tanto dirigidas a profesionales de la salud como a la comunidad en general.

de conocer los diferentes síntomas y 
manifestaciones.

Temprano destacó la necesidad de 
realizar pruebas y diagnósticos preci-
sos para detectar la enfermedad a tiem-
po: “Es importante poder hacernos el 
estudio para saber si somos celíacos, 
por este gran porcentaje de pacientes 
que todavía aún no sabe que es celía-
co”, afirmó.

La especialista también abordó los 

LUNES Y MARTES 

riesgos asociados con la celiaquía y 
cómo una detección temprana puede 
marcar la diferencia: “existen enferme-
dades asociadas como pueden ser frac-
turas espontáneas, infertilidad, abortos 
espontáneos, anemia, hipotiroidismo. 
Y también existen lesiones malignas 
asociadas”, subrayó Temprano.

En relación con los tratamientos 
disponibles, la Licenciada proporcionó 
información importante sobre el en-

LA TITULAR DE LA 
SEDRONAR RECORRIÓ 
LAS INSTALACIONES DEL 
CEPLA-EL PALOMAR 

La secretaria Políticas Integrales 
sobre Drogas de la Nación, SEDRO-
NAR. Gabriela Torres recorrió las 
instalaciones del CePLA-El Palomar 
acompañada del jefe de Gabinete de 
la Municipalidad de Ushuaia Sebas-
tián Iriarte y la secretaria de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos Hu-
manos Sabrina Marcucci junto al se-
cretario de Salud Mental y Adiccio-
nes de la Provincia, David De Piero.

La recorrida por las instalacio-
nes permitió mostrar el esquema 
de trabajo que llevan adelante en el 
dispositivo, con los talleres que allí 

funcionan, las políticas de promo-
ción de Derechos Humanos que lle-
van adelante desde la Municipalidad, 
tanto dentro del CePLA como en otras 
instituciones de la ciudad y presentar 
el trabajo conjunto con el Club De-
portivo y Social El Palomar.

“Pudimos también plantear los 
nuevos desafíos hacia adelante, en 
relación al nuevo convenio firma-
do en este martes con el intendente 
Walter Vuoto, entendiendo la impor-
tancia que tiene el acompañamiento 
de la SEDRONAR en este esquema de 
trabajo que pensó nuestro intenden-

te hace más de 10 años y que trajo 
tantos efectos positivos en nuestra 
comunidad, en relación al acompa-
ñamiento, la contención y la  proble-
matización de tabúes relacionados a 
la salud mental y los consumos pro-
blemáticos”, dijo Marcucci.

Desde la Municipalidad evalua-

ron la visita y la recorrida como muy 
fructífera. “Pudimos también mostrar 
las nuevas instalaciones, con las refac-
ciones que se realizaron el año pasa-
do, con una inversión superior a los 
40 millones, para seguir poniendo en 
valor este espacio para la comunidad 
de Ushuaia”.

foque actual: “por ahora no hay ningún 
tratamiento farmacológico, están en es-
tudios en fases iniciales de investigación 
estudios farmacológicos fármacos para 
poder cuidar al celíaco de la contami-
nación cruzada que son estas pequeñas 
cantidades de gluten”, explicó.

Paz Temprano resaltó las diferencias 
en la presentación de la enfermedad en 
niños y adultos, así como los pasos ne-
cesarios para el diagnóstico y tratamien-
to adecuado: “el diagnóstico se hace 
primero con un análisis de sangre con 
un laboratorio específico que se llaman 
anticuerpos específicos para enferme-
dades celíaca y luego requiere de una 
endoscopía con toma de biopsias en el 
intestino que se mandan a analizar y nos 
dicen qué grado de atrofia tiene el celía-
co”, detalló.

La visita de la Lic. Paz Temprano a 
Ushuaia proporciona una oportunidad 
valiosa para obtener información ac-
tualizada sobre la celiaquía y su manejo. 
Sus conferencias dirigidas a profesiona-
les de la salud y a la comunidad en ge-
neral, buscan aumentar la conciencia y 
comprensión de esta enfermedad que 
afecta a un porcentaje significativo de la 
población.

USHUAIA
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En el marco de las recientes decla-
raciones del gobernador Gustavo Me-
lella exigiendo la pronta resolución del 
reingreso del sector industrial textil al 
sub régimen promocional provincial, 
Alberto Garófalo, apoderado de la Cá-
mara Fueguina de Industria Nacional 
(CAFIN), adhirió a la iniciativa del man-
datario y, por FM Masrte’s, se refirió a 
las novedades en torno a esta situación 
que afecta a la industria fueguina.

Garófalo expresó que la hipotética 
reunión con el Secretario de Industria 
“advertimos como cierta indefinición 
y todas aquellas medidas que vengan a 
sacudir el árbol serán bienvenidas. Nos 
parece que lo que está proponiendo el 
gobernador es una acción a la que no-
sotros vamos a apoyar, las empresas se 
van a encolumnar detrás de esa acción, 
veremos cuál es la estrategia. Pero cla-
ramente iremos detrás de la presenta-
ción que haga el gobernador”.

El apoderado de CAFIN también 
señaló la necesidad de abordar la si-
tuación de manera decisiva: “lamenta-
blemente, los instrumentos naturales 
y racionales que hemos utilizado hasta 
ahora, no han dado ningún resultado. 
No tenemos siquiera un texto sobre el 
cual discutir. No es el tema de enterar-
nos por el Boletín Oficial, acá el riesgo 
es que no nos enteremos de nada, por-
que no sale nada. Frente a eso, hay que 
tomar alguna medida para que la auto-
ridad de aplicación dé alguna respues-
ta a este reclamo y, de alguna manera, 
terminemos con este estado discrimi-
nación al que han sido sometidos los 
textiles y confeccionistas”.

Garófalo explicó además las limi-
taciones temporales que afectan a las 
empresas: “De Mendiguren puede fir-

La Cámara Fueguina de Industria Nacional (CAFIN) se pronunció nuevamente sobre el retraso del sector textil en su reincorporación al sub 
régimen promocional provincial, y celebró las contundentes declaraciones del gobernador Melella.

LA CÁMARA FUEGUINA DE INDUSTRIA 
NACIONAL SE SUMA AL RECLAMO TEXTIL

mar la resolución hasta el último día. 
Las empresas están amparadas por 
el régimen hasta el 31 de diciembre. 
El problema es que ya estamos en un 
momento donde la decisión de seguir 
comprando insumos, o no, ya tendría 
que haber sido tomada” apuntó.

En relación con las implicaciones 
para el sector y la comunidad en ge-
neral, Garófalo destacó que son 11 
plantas en total, 1 en Ushuaia y 10 en 
Río Grande, entre ellas una que está 
inactiva: “se acerca a los 1000 pues-
tos de trabajo. Más todo lo asociado a 
carga, descargas, fletes y todo lo que 
se mueve alrededor de esto, tiene una 
cadena”.

El representante de CAFIN tam-
bién hizo referencia a la historia de la 
industria textil en la región en relación 
con las dificultades actuales: “no hay 

SUBRÉGIMEN INDUSTRIAL

precedentes de una situación así diría 
que en los últimos 40 años. Hemos pa-
sado de todo, generalmente asociado a 
la quita de algún beneficio, pero que, 
taxativamente, el Poder Ejecutivo haya 
tomado una medida como el decreto 

727 donde hace uso de las atribuciones 
que le concede la ley, pero que excluya 
a un sector de esta manera, no, no lo 
hemos tenido nunca”.

Garófalo enfatizó la necesidad de 
resolver esta situación para el bienestar 
de la industria y la comunidad y cues-
tionó la demora nacional: “ en septiem-
bre del 2021 apareció esto que es bas-
tante extraño, porque ese artículo dice 
que se le pueden otorgar plazos de pró-
rroga, en la medida en que se constate 
que hayan cumplido con el régimen. 
Han cumplido como ha cumplido el 
resto y el contador del régimen, en úl-
tima instancia, está en manos del mis-
mo poder Ejecutivo que ahora plantea 
que lo tiene que corroborar. Pero si lo 
ha estado corroborando en los últimos 
40 años. No se entiende el concepto del 
artículo”.

La Cámara Fueguina de Industria 
Nacional (CAFIN) aguarda acciones 
concretas en respuesta a estas decla-
raciones, con el objetivo de resolver la 
situación del sector textil y confeccio-
nista de Tierra del Fuego.
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PROVINCIALES

El Gobierno de la Provincia, en con-
junto con la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería y Pesca del Ministerio de 
Economía de la Nación, trabaja en el 
fortalecimiento de la cadena de valor 
de ganados y carnes.

Entre los objetivos de las acciones, 
se encuentra la mejora de las plantas 
de faena municipales. Es por ello que, 
la ministra de Producción y Ambiente, 
Sonia Castiglione, firmó un convenio 
con Guillermo Navarro, a cargo de la 
Secretaría de Economía del municipio 
de Ushuaia, que permitirá trasferir fon-
dos para la adquisición de equipamien-
to para el matadero municipal.

De la firma también participó la 
secretaria de Desarrollo Productivo y 
Pyme, Carolina Hernández; el subse-
cretario de Producción, Emiliano Ol-
medo y la secretaria de Planificación, 
Gabriela Muñiz Siccardi.

Cabe recordar que, a partir del con-
venio de trabajo acordado en diciembre 
2022 en el marco del Plan de Ganadería 
Argentina (Plan Gan.Ar.), el Ministerio 
de Producción y Ambiente de la Provin-

EL MATADERO MUNICIPAL DE USHUAIA 
SUMARÁ EQUIPAMIENTO
Este convenio con la municipalidad capitalina, forma parte del acuerdo que la Provincia rubricó con el Gobierno Nacional, para 
fortalecer el sector de ganados y carnes.

cia ha venido ejecutando un conjunto 
de acciones en beneficio del sector.

Entra las diversas acciones que se 
generaron, se destaca la Línea de cré-

ditos no bancarios con el sector gana-
dero. Dicha herramienta financiera se 
suma a los subsidios para la atención, 
prevención y mitigación de las nece-
sidades productivas en el marco de 
la contingencia climática surgidos a 
partir de la articulación con el “Fondo 
Fiduciario Nacional de Agroindustria 
(FONDAGRO)”. 

Asimismo, en el marco del mismo 
convenio, ha sido posible gestionar 
la adquisición de tecnología y equi-
pamiento para el fortalecimiento del 
Laboratorio de Sanidad Animal y del 
Plan Forrajero Provincial.

En ese sentido, la Ministra Casti-
glione, resaltó que “los convenios fir-
mados con el Municipio de Río Gran-
de, oportunamente, y ahora con el 
Municipio de Ushuaia, implica que 
podamos otorgar dinero para que los 

ejecutivos compren equipamiento para 
sus mataderos”.

“Estas acciones reflejan la decisión 
política del Gobierno en acompañar y 
fortalecer al sector productivo, así como 
las capacidades vinculadas con la sani-
dad animal, su trazabilidad, y la posibi-
lidad de acompañar la producción de 
pasturas” aseguró la Ministra.

Asimismo, Castiglione, resaltó que 
“para esta gestión, la genética; la sani-
dad y la producción de pasturas, son 
tres pilares estratégicos de trabajo que 
deben ponerse a disposición para el 
fortalecimiento de la cadena de gana-
dos y carnes”. A la vez insistió que “es-
tas acciones se suman a los trabajos que 
se vienen desarrollando para poner en 
funcionamiento el Centro de Reproduc-
ción y Genética Provincial”.

Por su parte, Navarro sostuvo que 
“mediante este convenio ingresarán re-
cursos que permitirán incorporar ma-
quinaria para mejorar el servicio que se 
presta en el matadero municipal”.

“Hay un trabajo que llevan adelante 
el Ministerio de Producción de la Pro-
vincia y  la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería y Pesca de la Nación a fin de 
que los lugares de faena de los munici-
pios lleven adelante su trabajo de mejor 
manera”, amplió el funcionario. 

Navarro también mencionó que el 
Municipio de Ushuaia “se comprome-
te a través del convenio a presentar un 
plan de adecuación de la planta de fae-
na, y una vez aprobado el mismo por el 
Miniterio de Producción y Ambiente se 
llevará adelante la compra de la maqui-
naria”.

Finalmente, el encargado del área de 
Economía del Municipio apuntó que di-
cho plan “está enmarcado en las obras 
que se están realizando en el matadero”.
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Durante su visita a la ciudad de Us-
huaia, Luis Tonelli, destacado referente 
en geopolítica y director de la carrera de 
Ciencias Políticas de la Universidad de 
Buenos Aires, profundizó en un análisis 
perspicaz sobre la situación de Tierra 
del Fuego en el contexto global, en-
focándose en su carácter de territorio 
bioceánico y su posición estratégica en 
relación al continente antártico.

Tonelli, por FM Master’s, definió 
a Tierra del Fuego como la provincia 
geopolítica argentina: “es la provincia 
bioceánica, la que une Occidente con 
Oriente directamente. Es una provincia 
con una historia increíble. Hay uno de 
los héroes míos científicos que es Char-
les Darwin, el creador de cómo mira-
mos al mundo científicamente”.

Respecto a la actualidad geopolíti-
ca, Tonelli explicó: “por otro lado, con-
vergen todos los vectores de lo que es 
esta geopolítica que surge nueva, en el 
sentido del regreso de la geopolítica. La 
geopolítica es la acción exterior de los 
Estados, para dar una definición típica. 

El experto en geopolítica y director de Ciencias Políticas de la UBA, brindó un análisis agudo sobre la posición estratégica de Tierra del 
Fuego en el escenario histórico y geográfico, subrayando su relevancia como territorio bioceánico y puerta de acceso a la Antártida.

ANÁLISIS GEOPOLÍTICO DE LUIS TONELLI SOBRE 
TIERRA DEL FUEGO EN EL CONTEXTO GLOBAL

OPINIÓN ESPECIALIZADA

El problema es que hoy los Estados no 
son los que eran”.

“Empezó a desarmarse la glo-
balización cuando por allá por el 
2008/2009 empezaron las tensiones 
con Estados Unidos y China, que eran 
los motores. Se hablaba de chiaméri-
ca, un concepto de Ferguson, un mu-
chacho inglés que ahora es un gran 
historiador. Eso se desarmó y después 

vino Trump, después vino la cuarente-
na, después vino la guerra” continuó 
en su profundo análisis.

A contnuación exploró la relación 
entre globalización y economía: “la 
globalización para que funcione ne-
cesita mucho dinero circulando. Para 
que en Londres haya un Tiffany en 
cada esquina, imagínate la plata. Uno 
dice ‘el crecimiento de Estados Uni-

dos, creció el 3%’. Todo Estados Unidos 
creció”.

En relación a la región y su potencial, 
Tonelli se preguntó “en estas cuestiones 
que son la agenda a futuro ¿cómo se va 
a definir la Antártida? ¿cómo se va a par-
tir? ¿cómo se va a repartir?. Los recursos 
naturales, que es la verdadera batalla 
que se viene. Tierra del Fuego aparece 
ahí deslumbrante para el análisis”.

Luis Tonelli concluyó su análisis 
evaluando la visión que sobre Tierra del 
Fuego se tiene en los centros neurálgi-
cos del poder: “lo tabulan como un pro-
blemita de esta ley de subsidios, pero 
estamos hablando de otra cosa acá. Es-
tamos hablando de algo muy importan-
te, obviamente, para ustedes que viven 
aquí, pero también muy importante 
para la Argentina y para el continente. 
Algo muy groso dirían los chicos”.

El análisis de Tonelli resalta la rele-
vancia estratégica de Tierra del Fuego 
en la dinámica global y cómo su posi-
ción geográfica influye en cuestiones 
de geopolítica y desarrollo futuro.
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Juan Ignacio García, secretario de 
Industria y Promoción Económica de la 
provincia, emitió declaraciones respec-
to a la delicada situación que atraviesa 
el sector textil en Tierra del Fuego, su-
brayando la importancia de la industria 
para la economía local y expresando su 
inquietud por el posible abandono del 
sub régimen de promoción.

García señaló, por FM Master’s, que 
dentro de las actividades productivas 
de Tierra del Fuego, “es realmente una 
de las más importantes. Genera casi 
mil empleos directos, más el empleo de 
servicios asociados, el empleo indirec-
to, más lo que significa el movimiento 
que genera en la economía, el poder de 
consumo que genera el salario. Es difí-
cil de dimensionar cuál es el alcance de 
este sector”.

“Definitivamente es algo muy signi-
ficativo y por eso la preocupación”, afir-
mó García al resaltar la magnitud del 
sector textil en el contexto económico 
de la provincia.

El secretario de Industria expresó 
su inquietud por la falta de claridad 
en las comunicaciones oficiales: “ha-
bía habido un compromiso de aprobar 
la prórroga a mediados de julio, eso es 
llamativo porque en la última comisión 
del área donde estuvo presente la Sub-
secretaria de Industria, se conversó y 

El secretario de Industria y Promoción Económica de la provincia, expresó preocupación por la situación crítica del sector textil fueguino, 
que enfrenta la posibilidad de quedar fuera del sub régimen de promoción, poniendo en riesgo alrededor de 1.000 puestos de trabajo.

SITUACIÓN CRÍTICA DEL SECTOR TEXTIL: 
“YA ESTAMOS EN TIEMPO DE DESCUENTO”

JUAN IGNACIO GARCÍA

CAMINATA DE INVIERNO 
“BIENESTAR AL FIN” 
PROMOVIDA POR LUCCAU 
E INFUETUR

La vicepresidenta de LUCCAU 
invitó a participar en la sexta edi-
ción de las caminatas saludables 
“Bienestar al Fin”, con el objetivo 
de promover el contacto con la na-
turaleza y el bienestar en personas 
que han enfrentado el cáncer.

Nélida Parra, vicepresidenta de 
LUCCAU (Lucha Contra el Cáncer 
Ushuaia), compartió detalles sobre 
el próximo evento en colaboración 
con el Instituto Fueguino de Turis-
mo (INFUETUR), que busca fomen-
tar la actividad física y el bienestar 
entre personas que han experimen-
tado la lucha contra el cáncer.

Parra, en diálogo con FM Mas-
ter’s, al respecto expresó: “conti-
nuamos con la caminata que ha-
bíamos empezado allá por octubre 
cuando fue el mes del cáncer de 
mama. En esa reunión que tuvimos 
con la gente del InFueTur, surgió 
esta idea de poder hacer caminatas 
saludables, que son tan importan-

tes también para la gente que está 
cursando la enfermedad, o que ha 
cursado la enfermedad del cáncer”.

La vicepresidenta de LUCCAU in-
formó que esta sería la sexta cami-
nata del programa “Bienestar al Fin”, 
detallando que, en esta oportunidad, 
“el sábado 12 a las 10:30 horas, nos 
convocamos en Alem, cerca de la 
Caja, al 2.250, para ir juntos”.

Además, destacó la colaboración 
de INFUETUR que ha conseguido 
una combi para a llevar a las perso-
nas que no quieren ir por sus propios 
medios.

La caminata, que se llevará a cabo 
en las cercanías de la pista Jerman, 
contará con la guía de personal del 
InFueTur y la Dra. Verónica Baró, y se 
enfocará en el contacto con la natu-
raleza, como explicó Parra: “la cami-
nata va a ser muy simple. No es una 
caminata aeróbica ni de velocidad lo 
que se hace, sino que es por el contac-
to con la naturaleza. Lo hicimos en el 

PROPUESTA SALUDABLE

verano con cuestión de los árboles, la 
vegetación y ahora con la nieve con la 
otra realidad de nuestra provincia”.

Parra instó a las personas intere-
sadas a inscribirse para facilitar la or-
ganización: “lo importante también 
es inscribirse, para poder calcular la 
cantidad de gente que se va a trasla-
dar a través de la combi. La inscrip-
ción es hasta el jueves 10 de agosto a 
las 17 horas. Lo pueden hacer a través 
del mail silvina.cardenas@infuetur.

gob.ar”.
La vicepresidenta de LUCCAU 

recordó el éxito de las ediciones an-
teriores y enfatizó la dimensión es-
piritual de la actividad: “la última 
caminata estuvo re linda, fue mu-
cha gente. Por supuesto que es una 
caminata tranqui, donde se hace 
también un trabajo espiritual, no re-
ligioso, pero sí con algunas paradas 
donde se hacen algunas reflexiones 
y estas cuestiones”.

el compromiso que se asumió fue ese. 
Después no hubo una comunicación 
formal”.

García enfatizó, por lo tanto, la ur-
gencia de la situación: “estamos muy 
preocupados porque ya estamos en 

tiempo de descuento, donde las inde-
finiciones actuales empiezan a impac-
tar en la proyección de la actividad que 
tiene que abastecerse de materia prima 
para poder seguir operando, más allá 
del 31 de diciembre del 2023”.

También hizo hincapié en la im-
portancia de la industria textil para la 
provincia y en la necesidad de tomar 
medidas para asegurar su continuidad: 
“realmente la preocupación en este mo-
mento es muy grande y eso es un poco 
lo que está reflejando la posición del go-
bernador”.

Respecto al panorama general, el 
funcionario mencionó que el mundo 
textil “está en el medio de la boca de un 
volcán. Esperemos que prontamente 
esto se resuelva, todo indica que la in-
dustria electrónica, los grandes grupos 
que generan mucho empleo de produc-
ción fabril, están pasando un momento 
extraordinario”.

En relación a los desafíos a futuro, 
Juan Ignacio García concluyó: “es muy 
difícil dar ahora alguna certeza y pro-
yección clara para lo que queda del año. 
Todo lo que se ha conseguido ha sido 
con mucho esfuerzo. Hoy las empresas 
están haciendo un esfuerzo muy impor-
tante para no cortar su rueda y seguir 
en los niveles de producción que viene 
mostrando la industria”.
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RENé VERGARA 
CONCLUYÓ DESEANDO 
UN SENTIDO DE UNIÓN 
Y REFLEXIÓN EN ESTA 

FECHA: “DESEANDO QUE 
ESTA FECHA CÓMO NOS 
ACOMPAñA LA MADRE 
DE NIEVE, Y NOS DEJA 

ORAR”.

LA FECHA REMEMORA 
LA PRIMERA REUNIÓN 

DEL GRUPO DE TRABAJO 
DE LA SUBCOMISIÓN 
DE PREVENCIÓN DE 
DISCRIMINACIONES 

Y PROTECCIÓN A LAS 
MINORÍAS, QUE TUVO 

LUGAR EN 1982.

René Vergara, reconocido especia-
lista en asuntos relacionados con los 
pueblos originarios, emitió sus opinio-
nes por FM Master’s en relación a la 
conmemoración del Día Internacional 
de los Pueblos Indígenas, celebrado 
este miércoles. La fecha rememora la 
primera reunión del grupo de trabajo 
de la Subcomisión de prevención de 
discriminaciones y protección a las 
minorías, que tuvo lugar en 1982.

Vergara declaró: “puntualmente 
una actividad especial para la fecha no 

El especialista en pueblos originarios, René Vergara, compartió sus reflexiones en torno al Día Internacional de los Pueblos Indígenas, 
marcando la importancia de la fecha y la necesidad de valorar la relación con la naturaleza.

REFLEXIONES SOBRE EL DÍA DE LOS 
PUEBLOS INDÍGENAS Y SU SIGNIFICADO

la tenemos planificada, pero sí tene-
mos las redes que ayudan a compartir 
por lo menos esta fecha del 9 de agos-
to, y recordar por qué no la reflexión 
en una fecha o un día especial para el 
recordatorio”.

El especialista abordó el origen de 
esta conmemoración, explicando al 
respecto: “había que tomar nueva-
mente la iniciativa de incorporar con 
una fecha particular, el 9 de agosto, 
entonces como la misma resolución 
nacional se reconoce a 5000 grupos 
indígenas en el planeta con 370 millo-
nes de personas, bueno, dónde están? 
que qué ha pasado? Por qué llevo tanto 
tiempo a tomar esta decisión?”

Vergara destacó además la impor-
tancia de reconocer y valorar las di-
versidades culturales de los pueblos 
originarios: “el reconocimiento, la 
autovaloración, el aceptar que hay di-
versidades de formas de manifestarse 
en la vida, en su lengua, en sus cantos, 
en sus danzas, en su alimentación, en 
su medicina, la forma de aceptar que 
están ahí, siempre han estado y están 

vigentes. Solamente la negación de un 
sistema hegemónico culturalmente ha 
hecho que se establezca esta fecha”.

Asimismo, instó a la reflexión sobre 
la relación con la naturaleza y la ali-
mentación: “la idea es invitar a toda la 
familia humana que nos tomemos un 
tiempo de preguntarnos, cuánto tiem-
po lleva la papa desde que se le pone 
la semilla o la papita para sembrar el 
maíz. El trigo, el girasol, todo lo que 
llega hoy es mediante los supermerca-
dos. Probablemente esta pregunta está 
ausente en cada uno de nosotros”.

René Vergara resaltó la sabiduría 
ancestral de los pueblos indígenas en 
el manejo de la tierra, en tanto “han 
sabido mejorar, ya cuántos millones de 
años vienen trabajando con la tierra, en 
armonía con los ciclos naturales, por-
que saben en qué tiempo hay que sem-
brar tal planta o tal alimento y en qué 
tiempo o cuántas lunas lleva madurar”.

El especialista hizo un llamado a la 
reflexión sobre la sostenibilidad y el im-
pacto ambiental: “la propuesta es que 
nos demos la oportunidad de revisar, 

de pensar cómo van llegando nuestros 
alimentos, hasta nuestra ropa, hasta 
los combustibles, todo lo que hay, tam-
bién para ver cómo en este planeta con 
solo la idea del confort, con el nombre 
del desarrollo, venimos depredando 
los bosques, los glaciares, las lagunas 
y ni qué hablar con la contaminación”.

René Vergara concluyó deseando 
un sentido de unión y reflexión en esta 
fecha: “deseando que esta fecha cómo 
nos acompaña la madre de nieve, y nos 
deja orar”.

RENÉ VERGARA
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La ministra de Salud, Judit Di Gi-
glio, presidió el acto de apertura de 
la “Mesa Intersectorial sobre Preven-
ción y Contención Social de Consumo 
Problemático de Drogas y Alcohol” y 
estuvo acompañada por la Responsa-
ble de SEDRONAR, Gabriela Torres; el 
secretario de Salud Mental y Proble-
máticas de Consumo, David De Piero; 
y el referente del Programa Provincial 
de Prevención y Contención Social de 
Consumo Problemático de Drogas y 
Alcohol, Heber Rivero.

Durante su alocución, la titular de 
la cartera sanitaria fueguina valoró la 
reunión y destacó el acompañamien-
to de la SEDRONAR, a través de su 
titular. Además resaltó la “gran parti-
cipación” registrada en el encuentro, 
“con representación de distintos sec-
tores del Estado Provincial, del tercer 

DI GIGLIO ENCABEZÓ LA MESA SOBRE PREVENCIÓN 
DE CONSUMOS PROBLEMÁTICOS
El encuentro tuvo lugar en Ushuaia y contó con la participación de la Responsable de la “Secretaría de Políticas Integrales sobre Drogas” 
de la Nación (SEDRONAR), Gabriela Torres. Participaron integrantes de los equipos de Salud Mental de las tres ciudades; representantes 
de los municipios de Tolhuin y Río Grande, referentes de otras áreas del Estado Provincial e integrantes de ONG de Tierra del Fuego 
involucrados en la problemática.

MINISTERIO DE SALUD

sector; y de la Legislatura Provincial 
a través de la presidente de la Comi-
sión de Salud, Mónica Acosta”.

“Tenemos un desafío enorme de 
trabajo, en un momento muy com-
plejo de la sociedad en el que todos 

hablan de la salud mental y deman-
dan respuestas del sistema de salud 
en esta materia, cuando muchas ve-
ces no pasa por el mismo”, observó 
Di Giglio.

Por su parte, la titular de SEDRO-
NAR resaltó la importancia de la im-
plementación de la Mesa, en virtud 
de que “si nosotros hablamos de una 
problemática compleja relacionada 
con los consumos y la salud mental, 
las soluciones también son comple-
jas siempre y no solamente involu-
cran al sistema de salud”.

En ese marco valoró “la presencia 
de los municipios, de las áreas de Sa-
lud Mental, de Adolescencia, de Ju-
ventud, Derechos Humanos, organi-
zaciones territoriales que trabajan en 
el tema”, por lo que ponderó “la muy 
buena estrategia que tiene Tierra del 
Fuego, que ha apostado a combinar 
diferentes modos de tratamiento am-
bulatorio, con escucha y casa de día, 
por ejemplo; porque no siempre es 
internación”.

En cuanto al acompañamiento 
de SEDRONAR a la Provincia, dijo 
que existen dos líneas en tal sentido, 
“aparte de abrir un nuevo dispositivo 
en Tolhuin, una que consiste en ta-
reas de capacitación sobre cuidados 
en ámbitos laborales, que vamos a 
trabajar junto a Tierra del Fuego, in-
volucrando al sector privado y a los 
sindicatos, capacitando a los compa-
ñeros trabajadores”.

“Después estamos trabajando en 
la formación de acompañantes PAE 
(Programa de Acompañamiento para 
el egreso), que es una estrategia de 
involucrar a toda la sociedad en estos 
temas”, anotó.

El Secretario de Salud Mental y 
Problemáticas de Consumo también 
expresó su satisfacción por el “muy 
buen nivel de convocatoria” y con-
sideró que “a diferencia de las otras 
mesas, ésta agrupa a las tres ciuda-
des y cuenta con la participación 
especial de la licenciada Gabriela 
Torres, secretaria de la SEDRONAR, 
que nos viene acompañando des-
de su función en Nación; pero aho-
ra con su reflexión sobre el trabajo 
local y con una serie de propuestas 
que realizó”.

“Se avanza en el trabajo en red, 
en el conocimiento entre los diferen-
tes actores”, subrayó el funcionario, 
quien observó que “la problemática 
de consumo es fundamentalmente 
de lazo social”, por lo que “para po-
der acompañar y asistir a esa ruptura 
del lazo, tenemos también que hacer 
nuestros propios lazos como insti-
tuciones, saber quiénes están traba-
jando, cómo podemos sumarnos y 
acompañar; y también para pensar 
las políticas públicas locales en esta 
materia”.
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El evento tuvo lugar en el edificio 
de la Secretaría de Derechos Huma-
nos en Ushuaia, cita en San Martín 
657 y se mantendrá disponible para el 
público hasta el próximo jueves 10 de 
agosto de 13:00 a 16:00 horas. 

Posteriormente la exhibición se 
trasladará a Río Grande donde podrá 
ser apreciada en el Centro Cultural Ya-
ganes desde el 14 al 18 de agosto.

Esta iniciativa busca conmemorar 
y reivindicar cuatro décadas de de-
mocracia en Argentina, marcando un 
hito importante en la historia del país. 

Coincidiendo con este momento 

En el marco de la celebración de los 40 años de la recuperación de la democracia en Argentina, la Secretaría Derechos Humanos y 
Diversidad, en conjunto con la Secretaría de Cultura han inaugurado la muestra titulada “Arte y Democracia”.

ABRIÓ LA MUESTRA “ARTE Y DEMOCRACIA” 

histórico, la muestra “Arte y Democra-
cia” destaca la importancia de la par-
ticipación de jóvenes y la expresión 
artística como elementos esenciales 
de una democracia sólida. 

Al respecto, la Secretaria de De-
rechos Humanos y Diversidad de la 
Provincia Abigail Astrada, señaló que 
“esta exhibición se suma a una serie 
de actividades realizadas en toda la 
provincia para honrar los valores de-
mocráticos”. 

“Además, estamos en un contexto 
en el que se acercan elecciones, con-
sideradas como uno de los pilares 

fundamentales de la democracia, la 
muestra pretende ser un recordatorio 
de los avances logrados y de la impor-
tancia de mantener la participación 
activa en el proceso cívico” agregó.

Asimismo, la funcionaria detalló 
que “la muestra “Arte y Democracia” 
presenta una selección de canciones 
que tienen relación con los aconteci-
mientos históricos de la última dicta-
dura en Argentina y su conexión con 
la democracia actual. Los temas mu-
sicales abordan cuestiones de memo-
ria, justicia y derechos humanos, re-
saltando la importancia de recordar y 
reflexionar sobre el pasado para cons-
truir un mejor futuro”.

Por su parte, una de las artistas 

participantes Micaela Villca compar-
tió su experiencia con respecto a su 
conexión con la canción “La Memo-
ria” de León Gieco. La artista expresó 
que “esta canción la acompañó desde 
su infancia y, en un concierto de León 
Gieco en Río Grande, fui con mi papá 
a verlo, escuchamos el tema y se que-
dó muy grabado en mi mente”.

La muestra “Arte y Democracia” 
representa un homenaje a la demo-
cracia argentina y una invitación a la 
reflexión sobre los valores que la sus-
tentan a través de los trabajos de las 
jóvenes Micaela Villca, Melina Eliza-
beth Regino y Camila Fantoni. Quie-
nes la visiten podrán conversar con 
las artistas y apreciar sus trabajos.

SE REALIZÓ LA 
CAPACITACIÓN PARA 
DOCENTES DE NIVEL INICIAL 
“UNA VENTANA AL MAR” 

La Secretaría de Ciencia y Tec-
nología del MECCyT impartió una 
capacitación para docentes de nivel 
inicial titulada “Una ventana al mar” 
donde se entregaron 30 kits educati-
vos. La propuesta estuvo a cargo de 
representantes de la Fundación sin 
fines de lucro “Beagle Secretos del 
Mar”. 

El objetivo del proyecto es que 
los ciudadanos/as de la provincia 
podamos vivir de forma respetuosa 
entre nosotros y el medio ambiente 
a través de la apropiación del cono-
cimiento.

Se propusieron actividades de di-
vulgación y difusión de conocimien-
tos científicos acerca de los océanos 
y mares en general, su rol como re-
guladores del clima y la importan-
cia de la conexión entre la tierra y 
el mar, concepto fundamental para 
comprender nuestro rol en el cui-
dado del medio natural, para esta y 
futuras generaciones.

Se puso a disposición del cuerpo 
docente el contenido necesario y los 

materiales didácticos para la trans-
misión y enseñanza de dicho con-
tenido. Las actividades propuestas 
están basadas en la producción de 
contenido gráfico y audiovisual ge-
nerado por la fundación.

A partir de este material se ha di-
señado un kit didáctico que consta 
de herramientas lúdicas, didácticas, 
literarias y musicales que fueron im-
presas y preparadas para poder utili-
zarse en las escuelas de nivel inicial 
de la provincia.

El diseño fue realizado por un 
grupo de biólogas, buzos, empren-
dedores, maestras y artistas de la 
ciudad de Ushuaia y de otras provin-
cias.

De esta manera, la Secretaría de 
Ciencia y Tecnología del MECCyT 
continúa promoviendo la populari-
zación de la ciencia. Estas acciones 
refuerzan el compromiso con una 
educación ambientalmente cons-
ciente y la transmisión de conoci-
mientos científicos a las futuras ge-
neraciones de Tierra del Fuego.

USHUAIA

CIENCIA Y TECNOLOGÍA
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Martín Perez hizo un balance del 
Plan Federal de Obras Públicas que se 
llevó adelante en los últimos años, y 
consideró que el gobierno de Sergio 
Massa y Agustín Rossi garantiza la con-
tinuidad de inversiones públicas en Tie-
rra del Fuego. 

Recalcó que la única fuerza política 
que es garantía de continuidad de inver-
sión y de obras públicas es el proyecto 
del Frente Unión por la Patria. “El futuro 
de Río Grande se construye con obras y 
con el respaldo de un gobierno nacio-
nal que acompañe a los riograndenses”, 
afirmó.  Además de su acompañamien-
to a la fórmula de Sergio Massa y Agustín 
Rossi, Perez destacó “la importancia que 
tienen también nuestros diputados y di-
putadas, quiénes ocupan un lugar clave 
en las distintas gestiones que la ciudad 
necesita para seguir creciendo”. 

“Río Grande gestionó recursos para 
realizar obras que cambiaron la dinámi-
ca de la ciudad y que permitieron a mi-
les de riograndenses acceder a mejores 
servicios urbanos, sanitarios, deporti-
vos, entre otros”, resaltó el Intendente, 

“UNIÓN POR LA PATRIA GARANTIZA LA CONTINUIDAD DE 
LAS OBRAS NACIONALES EN RÍO GRANDE”

y detalló el logro de obras, como “el 
Muro Costero, el Gimnasio de Depor-
tes de Combate, el entubado del canal 
Islas Malvinas, obras de infraestructura 
y hábitat, de saneamiento como en el 
Casco Histórico, pavimento en distin-
tos barrios, el Centro de Salud de Cha-
cra XI, entre muchas otras”.

“Estas son sólo algunas de las obras 
que se han gestionado junto al Gobier-
no Nacional, y que han sido de impor-
tancia para la ciudad”, continuó Mar-
tín Perez, “muchas inauguradas y otras 
próximas a concluirse, pero es justa-
mente este el camino que queremos 
que continúe en Río Grande, primando 
una mirada federal e inclusiva”. 

Finalmente, Martín Perez  hizo hin-
capié en que Río Grande es un pueblo 
de trabajo, “que hizo de la defensa de la 
soberanía una bandera, queremos se-
guir en esa misma línea”. 

“Por esto y por más, es que confia-
mos que Río Grande va a respaldar al 
Frente de Unión por la Patria y a todos 
sus candidatos a diputados naciona-
les”, concluyó.

El intendente Martín Perez se refirió a las elecciones nacionales PASO que se desarrollan este domingo próximo. Valoró la importancia 
de un triunfo del Frente UxP “para que el próximo gobierno continúe con una agenda federal que acompañe con obras el crecimiento 
de Río Grande”.

MARTÍN PEREZ

ABREN LAS INSCRIPCIONES 
PARA TALLER DE CUENTOS 
INFANTILES E ILUSTRACIÓN 

La Secretaría de Cultura de Tierra 
del Fuego, AIAS a través de la Direc-
ción Provincial de Promoción Cultu-
ral Comunitaria abrió las inscripcio-
nes para formar parte del taller de 
cuentos infantiles e ilustración que 
se realizará este sábado 12 de agosto 
de 15 a 18hs en el CC Yaganes.

 La propuesta es libre y gratuita, 
destinada a docentes, estudiantes, 
padres y público en general mayores 
de edad y estará a cargo de Graciela 

CULTURA TDF

Salinas y Jorge Bernard. Se trabajará 
el uso y aplicación de recursos como: 
onomatopeyas, personificación, diá-
logo, verbos sensoriales, etc.

Las personas interesadas en ano-
tarse pueden hacerlo presencialmen-
te en el C.C Yaganes (Belgrano 319) 
de 9 a 16hs o a través del WhatsApp 
2964401563.

Para mayor información visitar @
culturatdf en Instagram o @Cultura 
TDF en Facebook.
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El intendente Walter Vuoto man-
tuvo un encuentro con el secreta-
rio general de la seccional Tierra del 
Fuego de la Unión de Obreros y Em-
pleados Plásticos (UOTEP), José Luis 
Villarruel. También estuvo presente 
Ramón Calderón, titular del gremio 
UTHGRA.

Vuoto manifestó: “Nos reunimos 
con José Luis (Villarruel) para dialo-
gar sobre la situación de la provincia 
y trabajar en políticas activas en be-
neficio del sector de los trabajadores 
del plástico. Es esencial intensificar 
el acompañamiento y trabajar codo a 
codo con los representantes gremiales 
para garantizar condiciones dignas y 
estables para nuestra fuerza laboral”.

Villarruel, quien también es parte 
de la Comisión Directiva de la seccio-
nal fueguina de la Confederación Ge-

“EL ÚNICO PRECANDIDATO A 
PRESIDENTE QUE SE PREOCUPÓ POR 
TIERRA DEL FUEGO ES LARRETA”

VUOTO SE REUNIÓ CON EL 
SECRETARIO GENERAL DE 
EMPLEADOS DEL PLÁSTICO 

El precandidato a diputados de 
Juntos por el Cambio Oscar Rubi-
nos remarcó el apoyo explícito que 
recibió Tierra del Fuego de parte de 
Horacio Rodríguez Larreta. 

“La mayoría de los que aspiran a 
ser presidentes de la Argentina han 
manifestado su desacuerdo con la 
industria fueguina y poco compro-
miso con la soberanía, que está pro-
fundamente vinculada a las 19.640. 
Solo Horacio nos defendió, visitó la 
provincia en varias ocasiones co-
nociendo de cerca nuestros temas 

COMENZARON LOS 
FESTEJOS POR EL MES DE 
LAS INFANCIAS

El Municipio de Río Grande fes-
teja con todo el mes de las infan-
cias, donde niños y niñas pueden 
disfrutar de distintas propuestas 
recreativas en los barrios de la ciu-
dad. En esta oportunidad, el primer 
encuentro se realizó en el CCM del 
Barrio Bishop.

Durante el mes de agosto, el 
Municipio, a través de sus diversas 
áreas, lleva adelante una importan-
te agenda de actividades con el fin 
de agasajar a las infancias de Río 
Grande. 

En ese sentido, este domingo 6 
de agosto, el CCM del barrio Bishop 
fue sede del primer festejo, donde 
niños y niñas riograndenses disfru-
taron de una tarde llena de juegos, 

entretenimiento y diversión. 
El encuentro contó con juegos 

de diferentes temáticas, meriendas, 
sorteos, música y como cierre, los 
más chicos y sus familias pudieron 
disfrutar de la obra “La Taberna de 
los Piratas”. 

Cabe destacar que el próximo 
festejo será el miércoles 16 de agos-
to, en el Gimnasio de Margen Sur 
(Wonska y Tolhuin) donde se re-
creará “El baile de las gallaretas pa-
tas cortas”. 

De esta manera, el Municipio 
acerca los festejos a todos los ba-
rrios, para que ningún niño y niña 
se pierda de festejar su mes y pue-
dan seguir desarrollándose desde el 
juego y la recreación.

USHUAIA

RUBINOS

centrales”, manifestó Rubinos.
El radical fueguino Oscar Rubi-

nos marcó la diferencia entre los 
precandidatos presidenciales a la 
hora de referirse a la provincia y 
pidió “reflexionar a la hora de emi-
tir el voto. Necesitamos dirigentes 
que conozcan y estén comprome-
tidos con Tierra del Fuego, y eso lo 
hemos tenido sólo de un dirigente 
nacional que participa de las PASO: 
Horacio Rodríguez Larreta”.

“Incluso a un par de días de las 
elecciones primarias, Massa siguió 

atacando la industria fueguina y 
eso me parece una provocación. 
Además, lo hizo en un medio na-
cional con el periodista Jorge La-
nata, un enemigo declarado de 
Tierra del Fuego. Larreta hizo todo 
lo contrario, también en un medio 
nacional”.

Rubinos dijo que “Massa se 
mostró huidizo ante la consulta 
de cuál sería la suerte de la pro-

vincia ante un eventual triunfo pre-
sidencial y se limitó a anticipar que 
la separata, otra vez, será presentada 
en el Congreso este año junto con el 
presupuesto 2024”.

“Este domingo, a la hora de elegir 
ojalá los fueguinos y fueguinas prio-
ricemos dirigentes que confían en la 
industria y el futuro de la provincia, 
como Horacio Rodríguez Larreta”, fi-
nalizó Rubinos.

RÍO GRANDE

neral de Trabajadores (CGT), subrayó 
la necesidad de “abogar por la exten-
sión de la Ley 19.640. Existen fábricas 
de plástico que aún no han obtenido 
esta extensión. La idea es coordinar 
con la intendencia y el Gobierno Na-
cional para que todos los gremios, y las 
fábricas pendientes en el sector plásti-
co, se beneficien con dicha extensión”.

El dirigente sindical destacó: “Ac-
tualmente, dos fábricas de PET en Us-
huaia y una en Río Grande, Acsur, no 
cuentan con la extensión de la ley. Sin 
olvidar a todos los compañeros textiles. 
Estamos trabajando incansablemente 
para lograr este beneficio para todos”. 

Villarruel agradeció el apoyo cons-
tante del intendente Walter Vuoto y el 
esfuerzo en las gestiones necesarias 
para alcanzar los objetivos propuestos 
por la entidad sindical.
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La Armada Argentina asistió y res-
cató a dos tripulantes del velero de 
bandera francesa “Jiu Jiu” que quedó 
varado tras sufrir averías en las costas 
de San Juan de Salvamento, en Isla de 
los Estados. 

El martes por la tarde arribó al mue-
lle militar “Comodoro de Marina Au-
gusto Lasserre” de Ushuaia la lancha 
rápida ARA “Indómita” cuyos tripulan-
tes y personal de la Armada Argentina 
fue en asistencia del velero.

La señal de socorro fue emitida el 1 
de agosto cuando la Armada Argenti-
na, como Autoridad Nacional de Apli-
cación del Convenio Internacional so-
bre Búsqueda y Salvamento Marítimo, 
Fluvial y Lacustre dispuso, a través del 
Área Naval Austral, la asistencia a la 
embarcación a cargo de la lancha rá-
pida ARA “Indómita” que se encontra-
ba operando en una zona cercana, en 
Bahía Buen Suceso, hacia San Juan de 
Salvamento.

La lancha rápida ARA “Indómita” 
puso rumbo al este para dirigirse a Isla 
de los Estados y arribó a Bahía Parry, 
en donde permaneció hasta el día si-
guiente a la espera de mejoras en las 
condiciones hidrometeorológicas y la 
visibilidad en la zona. Finalmente, lle-
garon a San Juan de Salvamento en ho-
ras del mediodía.

Tras desembarcar dos botes neumá-
ticos, la Armada logró recuperar a los 
tripulantes del “Jiu Jiu”, quienes se en-

LA ARMADA ARGENTINA RESCATÓ A DOS TRIPULANTES 
DE UN VELERO 
La embarcación quedó varada en las costas de San Juan de Salvamento y tras un pedido de auxilio, la lancha rápida ARA “Indómita” 
asistió a dos tripulantes del velero francés “Jiu Jiu”. Las personas se encuentran en buen estado de salud y fueron atendidas por 
personal sanitario y una ambulancia del Hospital Naval Ushuaia.

ISLA DE LOS ESTADOS

En la capital fueguina, la Armada y 
los tripulantes rescatados fueron reci-
bidos por personal sanitario y una am-
bulancia del Hospital Naval Ushuaia. 
Se les brindó atención médica primaria 
para descartar cualquier problema de 
salud y luego permanecieron en obser-
vación.

El velero francés estaba capitanea-
do por Christian Jaques Hayer, quien 
informó inicialmente que la embarca-
ción quedó varada sobre la costa como 
consecuencia de un temporal. Además, 
había notificado la pérdida del ancla y 
averías en el motor. 

Entre otras complicaciones que de-
bieron afrontar, ocurrió la deformación 
del casco con ingreso de agua hacia el 
interior, daños en el timón, eje y hélice; 
sumándose al riesgo de hipotermia de 
ambos tripulantes. Ante esta situación, 
la Central de Operaciones del Área Na-
val Austral ofreció las instalaciones del 
Faro de San Juan de Salvamento, donde 
pudieron tener refugio y víveres hasta 
que se produjo el arribo del buque de la 
Armada Argentina.

Cabe destacar que la Armada Ar-
gentina como Autoridad Nacional de 
Aplicación del Convenio Internacional 
sobre Búsqueda y Salvamento Maríti-
mo, Fluvial y Lacustre, designada por 
Ley Nacional N° 22.445 es el organismo 
responsable que entiende en la salva-
guarda de la vida humana en el mar, su 
asistencia y salvamento en la Región de 
Responsabilidad SAR de la República 
Argentina (RASRR) establecida por la 
Organización Marítima Internacional 
(OMI).

contraban en buen estado de salud. 
Una vez embarcados se inició la na-

vegación de regreso hacia Bahía Buen 
Suceso y posteriormente a Ushuaia.
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Lo hizo a través de una nota al se-
cretario de Industria de la Nación, 
emitida y entregada en el Ministerio 
de Economía. La carta insta a que 
emitan la Resolución que extienda la 
vigencia de los derechos y obligacio-
nes acordados en el marco de la Ley 
Nº 19.640 para las empresas y los tra-
bajadores y trabajadoras del sector 
textil y confeccionista radicadas en 
nuestra provincia.

Luego de la reunión que el Mu-
nicipio de Río Grande mantuvo con 
representantes de los gremios AOT, 
SETIA y SOIVA vinculados al sector 
textil, el intendente Martín Perez emi-
tió una carta dirigida al secretario de 
Industria y Desarrollo Productivo de 
la Nación, José Ignacio De Mendigu-
ren, mediante la cual Perez solicita la 
incorporación de la Industria Textil al 
proyecto de prórroga de la Ley 19.640. 
El Intendente apela al compromiso de 
la Secretaría de Industria y Desarrollo 
Productivo con la industria fueguina y 
con la defensa de nuestra soberanía. 

Al respecto, Perez en la nota desta-
ca que “las iniciativas de reducción de 
la promoción económica y territorial 
como marginar los sectores textiles y 
confeccionistas, es un claro retroceso 
para los que defendemos la industria 
nacional y el valor estratégico de es-

EL MUNICIPIO ACOMPAñARÁ 
AL CLUB ESTRELLA AUSTRAL 
AL NACIONAL DE FUTSAL 

PEREZ PIDIÓ LA URGENTE 
INCORPORACIÓN DE LAS 
TEXTILES AL SUBRéGIMEN 

Desde la Gestión Municipal se con-
tinúa brindando el apoyo a distintas 
instituciones de la ciudad para que 
puedan viajar y representar a Río Gran-
de en diferentes competiciones. En 
esta ocasión, se acompañará al Club 
Estrella Austral para que la categoría 
Sub 17 participe en el Torneo Nacional 
a realizarse en la provincia de Cata-
marca.

El gerente Ejecutivo de la Agencia 
de Deportes, Cultura y Juventud, Se-
bastián Bendaña, recibió al presidente 
del Club Estrella Austral, José Paredes. 
Dicho club viajará el próximo mes de 

EL CENTRO INTEGRAL 
DE LA MUJER ATENDIÓ A 
MÁS DE 2500 CONSULTAS 
DESDE SU APERTURA

En este espacio se acompaña a 
las mujeres y diversidades que se 
encuentran atravesando situacio-
nes de violencia por motivos de 
género, desde un abordaje inter-
disciplinario con acompañamiento 
y  contención psicológica, social, y 
patrocinio legal. Como así también 
se trabaja en el desarrollo de accio-
nes de prevención y promoción de 
derechos que fortalezcan la cons-
trucción de una ciudad justa, equi-
tativa e igualitaria para todas y to-
dos.

El Centro Integral “Mujeres Cen-
tenarias” consolida el trabajo que 
el Municipio lleva adelante desde 
el inicio de esta gestión para afian-
zar las políticas con perspectiva de 
género en la ciudad. Desde su in-
auguración, ha aumentado un 70% 

la capacidad de atención a mujeres 
y diversidades de género que son 
acompañadas y contenidas por los 
equipos interdisciplinarios.

Asimismo, en el último año desde 
el Centro Integral se han atendido a 
más de 950 mujeres y diversidades 
que se encontraban atravesado di-
ferentes situaciones de violencias 
por motivos de género, contabili-
zando desde su apertura más de 
2500 atenciones y asesoramiento.

Río Grande cuenta con este es-
pacio municipal que trabaja en la 
prevención, acompañamiento y 
cuidado de mujeres e infancias. Este 
nuevo Centro Integral de la Mujer es 
un hito para la ciudad, que pone en 
valor la labor de las mujeres y diver-
sidades de género para el desarrollo 
de una ciudad más igualitaria.

RÍO GRANDE

septiembre con su categoría Sub 17 
de Futsal a Catamarca para disputar el 
Torneo Nacional.

Semanas atrás, este equipo ganó 
el derecho de jugar el importante tor-
neo de índole nacional, luego de con-
sagrarse Campeón Patagónico en el 
certamen que albergó el Polideportivo 
Margen Sur.

El deporte es un eje central para 
la actual Gestión, por eso se viene 
realizando un trabajo importante de 
acompañamiento a diferentes insti-
tuciones, poniendo en valor a las y los 
deportistas de nuestra ciudad.

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

tos territorios australes y antárticos”, 
y resalta que “la agenda que plantea-
mos desde Tierra del Fuego, Antárti-
da e Islas del Atlántico Sur es de am-
pliación, no de reducción, tal como 
quedó plasmado en la última prórro-
ga en 2021”. 

Martín Perez detalló que lo que se 
busca “es ampliar la matriz producti-
va fueguina, no reducirla”, es por ello 
que “estamos convencidos que las 
capacidades construidas en el sector 
textil y confeccionista fueguino son 
la base para el desarrollo de un polo 
textil y confeccionista, donde se in-
corporen mayores capacidades tec-
nológicas, otras empresas nacionales 
del rubro y nuevas inversiones que 
signifiquen hacer crecer los puestos 
de trabajo en nuestra provincia”. 

Finalmente, el Intendente de Río 
Grande reiteró el pedido de que se 
arbitren los medios necesarios “para 
emitir la resolución que extiende la 
vigencia de los derechos y obligacio-
nes acordados en el marco de la ley 
19.640 y normas complementarias, 
concediendo a favor de las empresas 
industriales radicadas en la provincia 
de Tierra del Fuego, a los proyectos de 
producción de bienes comprendidos 
en la sección XI de la Nomenclatura 
Común del Mercosur”.
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Por Silvana Minué-El secretario de 
Salud Mental y Problemáticas de Con-
sumo, David De Piero se refirió a la vi-
sita de la secretaria del SEDRONAR, Ga-
briela Torres y de la Mesa Intersectorial 
sobre Prevención y Contención Social 
de Consumo Problemáticas de Drogas 
y Alcohol, mantenida durante esta se-
mana.

Cabe recordar que la presencia de 
la funcionaria nacional buscar seguir 
avanzando en coordinar políticas pú-
blicas enfocadas en la prevención, 
atención, asistencia y acompañamien-
to, según las particularidades de cada 
provincia en las problemáticas de con-
sumo. Asimismo se establecieron algu-
nas líneas de trabajo, para difundir la 
temática, con los medios de comunica-
ción y cámaras.

En este sentido, el Secretario de Sa-
lud Mental y Problemáticas de Con-

ENTRE LOS JÓVENES FUEGUINOS PREVALECE 
EL CONSUMO PROBLEMÁTICO DE ALCOHOL
El alcoholismo en los jóvenes es una problemática en la provincia. Desde Salud Mental y Problemáticas de Consumo se explicó cómo 
abordarlo y comunicarlo teniendo en cuenta que es una de las principales consultas “y es lo que aparece en primer plano”.

MINISTERIO DE SALUD

sumo, David De Piero aseguró en de-
claraciones a Radio Nacional Ushuaia 
que la visita con Gabriela Torres fue 
“muy productiva” y  recordó que “en el 
último encuentro de COFREDO, había 
dicho que quería visitar la provincia”.

Así el Gobernador Gustavo Melella 
recibió a la responsable de la Secreta-
ría de Políticas Integrales sobre Drogas 
de la Nación Argentina (SEDRONAR), 
Gabriela Torres, en el marco de la Mesa 
Intersectorial sobre Prevención y Con-
tención Social de Consumo Problemá-
ticas de Drogas y Alcohol.

Por otro lado, Di Piero fue consulta-
do por la problemática de consumo en 
la provincia, las cuales “no escapan de 
la cultura que estamos atravesando” 
y “estamos en una sociedad donde el 
gran modo de vincularnos es a través 
del consumo. Específicamente esta-
mos mas preocupados en el consumo 

de alcohol e hicimos un relevamiento 
de consultas y es lo que aparece en 
primer plano. No es algo nuevo acá ni 
en nivel nacional. Es la sustancia pre-
valente. Se consume más porque es de 
libre venta. Aunque las problemáticas 
sanitarias recaen sobre esto, con una 
diferencia muy fuerte. La cocaína está 
en segundo término y está muy lejos 
de la primera”.

“El alcohol es una problemática 
más de la vida cotidiana y de la vida 
social con lo cual el problema también 
es sanitario. Además es parte de reu-
niones y encuentros y queda solapado, 
queda encubierta por la naturaliza-
ción”, indicó.

En cuanto al grupo etario “se con-
signa que en la población joven y ado-
lescente prevalece el consumo de alco-
hol esporádico. Esto repercute en todo 
en el contexto que se da. Es algo de 

grupo, en general. Eso también orienta 
las estrategias de prevención y trabajar 
con la comunidad de jóvenes. Es poco 
frecuente que un joven tome sólo. Lo 
que más se ve es la prevalencia del gru-
po y del consumo esporádico”.

Al hablar de abordaje, De Piero ex-
plicó que “las líneas de trabajo son con 
el colectivo adolescente. En las escuelas 
con los chicos, problematizando la si-
tuación. No vamos por el lado prohibi-
tivo, porque para eso están las normas. 
Hay que trabajar las líneas de cuidado 
en un formato de taller, intercambian-
do. Hay que conocer cuál es su reali-
dad y ver qué es lo que causa a veces su 
humor, pero tiene que ser una línea de 
conversación, escuchando al adoles-
cente”.

“Abordamos un poco el tema para 
poder situar el nudo de la cuestión y 
contenerlos un poco. En el taller, de-
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pende de la destreza de quién esté escu-
chando, el adolescente se abre. No hay 
que tener problemas con escuchar, por-
que son las cosas que a ellos les pasan. 
Generalmente la primera respuesta es lo 
punitivo y eso lleva al cierre en dos mi-
nutos”, subrayo indicando que se trabaja 
en las escuelas.

“Hay chicos de 10 años que hablan de 
droga y alcohol, tienen algo para decir. 
Las experiencias suelen empezar a los 13 
y 14 años”, dijo sobre la expresión de los 
jóvenes. 

Acerca del rol del adulto, apuntó que 
“lo que les pasa a los adolescentes es lo 
que le ocurre al mundo adulto. Una per-
sona estresada por cómo llegar a fin de 
mes, tiene repercusión en el adolescen-
te. Por más que parece que no les dan 
bola a los padres, sí los miran” 

“En este marco de postpandemia y 
de crisis socioeconómica, hay que pres-
tar particular atención a la población 

MUNICIPIO Y VIALIDAD 
NACIONAL REALIZARON EL 
MANTENIMIENTO DE LAS 
CALLES

En el transcurso de la jornada del 
martes, se llevó a cabo un operati-
vo de despeje y mejora de la acce-
sibilidad en las vías céntricas de la 
ciudad. La Dirección de Obras Pú-
blicas, dependiente de la Secretaría 
de Planificación y Desarrollo Urba-
no de Tolhuin, trabajó en conjunto 
con Vialidad Nacional para efectuar 
la labor en zonas concurridas, entre 
las cuales se incluyen áreas comer-
ciales, instituciones educativas y 
otros puntos neurálgicos. 

La premisa del operativo fue 
aliviar los obstáculos que el invier-
no plantea a la comunidad en su 

cotidianidad, algo posible por la 
articulación entre las áreas munici-
pales involucradas. Además del cre-
cimiento en la eficiencia del servi-
cio a la comunidad, a través de estas 
acciones de fortalece una red que 
trabaja de manera conjunta para so-
lucionar las demandas de nuestros 
vecinos y vecinas.

Una vez finalizados los trabajos, 
el Municipio de Tolhuin agradeció 
la labor de la Dirección Nacional de 
Vialidad y de los conductores que 
participaron, por su compromiso 
profesional, “de vital importancia 
para estas necesidades”.

TOLHUIN

adolescente. La consulta es la primera 
herramienta para esto”, dijo.

El funcionario advirtió que “la con-
sulta por trastornos de ansiedad y de-
presión creció muchísimo en la provin-
cia. Esto se empezó a trabajar de forma 
grupal, porque le da otro sostén. Aun-
que en líneas generales sí creció consi-
derablemente la problemática”.

Mientras que la problemática de 
suicidio y reconoció que “no circula de 
la misma manera que los problemas de 
consumo. El suicidio es un tema tabú, 
porque implica hablar de la muerte. No 
es un tema fácil. En las escuelas apa-
reció por casos de alumnos. Eso nos 
posibilitó ingresar, no en el mejor mo-
mento, pero sí para hacer de esto un 
tema de conversación. Nos cuesta más 
a todos, porque es más árido. Uno va 
palmando una ruta de trabajo”. 

De Piero subrayó que “es algo que 
cuesta y genera desesperación cuando 
uno se encuentra con un caso. Genera 

mucha desesperación en el entorno. 
Se va hablando de los diferentes te-
mas de sus vidas como el consumo, 
las salidas, el bullying, las peleas, los 
pedidos de ayuda, los padres y de-
más y ahí se aborda esta temática. 
Están los grupos de ayuda. El modo 
de abordaje es trabajarlo desde la 
vida misma, sabiendo que esto exis-
te y no tratando de dejar de decirlo”.

Para finalizar, avanzó en que se 

debe hacer trabajos de capacitación en 
la difusión de las problemáticas. “No-
sotros nos tenemos que capacitar. A 
veces decimos ¿qué no está bueno co-
municar? Bueno, por ejemplo vincular 
el consumo a la delincuencia. También 
tenemos que saber cómo trabajar con 
los medios y de qué manera difundir 
el tema para la sensibilización social, 
como para problematizar desde una 
mirada comunitaria”.
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Mónica Acosta (FORJA), resaltó la 
necesidad de abordar y problematizar 
el consumo de sustancias en Tierra del 
Fuego. Lo hizo luego de su participación 
de la mesa intersectorial sobre preven-
ción y contención social de consumo 
problemático de drogas y alcohol. “No 
es un tema de sustancias, es un tema de 
personas, de contexto socioeconómico, 
cultural y ambiental”, dijo.

La Legisladora señaló a Prensa Le-
gislativa, que la presencia de Gabriela 
Torres, jerarquizó el tratamiento de 
las problemáticas de consumo y adic-
ciones en Tierra del Fuego. Ponderó 
la asistencia de profesionales de salud 
mental, de ONG y de áreas públicas, 
espacio donde la funcionaria nacional 
explicó “cuáles son las políticas públi-
cas, a nivel nacional, para trabajar con 
organismos”. En este punto, sentenció 
que no solo es para promover la base 
de datos con índices, sino problema-
tizar los consumos: “No es un tema de 
sustancias, es un tema de personas, de 
contexto socioeconómico, cultural y 
ambiental”, sentenció.

En este orden, Acosta pidió, no solo 
abordarlo desde los Ejecutivos de Tierra 

“NO ES UN TEMA DE 
SUSTANCIAS, ES UN TEMA 
DE PERSONAS” 

del Fuego, sino también desde los siste-
mas de salud primaria, “que van detrás 
de la detección y del trabajo territorial”. 
En este punto, evaluó que los usuarios 
(pacientes) muchas veces no se acercan 
a las instituciones donde pueden reci-
bir contención, asistencia y diagnósti-
co. 

“A pesar de lo que muchos creemos, 
el principal problema de consumo en 
las adicciones, es el alcohol y, en segun-
do nivel, otros consumos vinculados a 
sustancias farmacológicas, tabaquismo 
y cocaína”, detalló.

La Presidenta de la Comisión de 
Salud Pública remarcó la importan-
cia que reside en el fortalecimiento de 
dispositivos: “Estos espacios permiten 
que, cada uno desde la función institu-
cional, los barrios y los CAPS, podamos 
tejer una red solidaria para generar vín-
culos con la comunidad”. Sostuvo que 
eso redundará en “buscar los registros y 
entablar tratamientos pertinentes”, so-
bre la salud mental y adicciones.

Dirigido a profesionales y trabaja-
doras y trabajadores de la salud mental 
y adicciones de la Provincia, contó con 
la disertación de la secretaria Gabriela 
Torres, integrante del organismo na-

LEGISLATURA

ALERTA POR TRIQUINOSIS: QUé 
MARCAS ACONSEJAN NO CONSUMIR

Dos municipios de la provincia de 
Buenos Aires están bajo alerta epide-
miológica tras la detección de casos 
sospechosos de triquinosis. Desde 
los ministerios de Salud y Desarro-
llo Agrario de la Provincia precisaron 
que hasta el momento se notificaron 
29 personas expuestas, 15 de las cua-
les presentaron síntomas.

Las personas afectadas por la en-
fermedad viven en los municipios 
de Adolfo Alsina y Salliqueló. Los ali-
mentos involucrados en las intoxica-
ciones son panceta y chorizo seco, 
chacinados fabricados por la marca 
“Don Andrés”.

Según información preliminar 
del Gobierno bonaerense, estos ali-
mentos también se distribuyeron en 
los municipios de Daireaux, Hipólito 
Yrigoyen, Coronel Suárez, Saavedra, 
Tres Lomas, Trenque Lauquen, Puan, 
Rivadavia y Adolfo Alsina. Ante esta 
situación, los equipos de salud inten-
sifican la vigilancia epidemiológica.

Las autoridades le recomiendan 
a los ciudadanos de los municipios 

mencionados que tomen medidas de 
prevención y realicen la consulta mé-
dica si aparecen síntomas. Cualquier 
persona que haya ingerido carne de 
cerdo o de animal silvestre y deriva-
dos hasta 45 días antes del inicio de 
los síntomas es considerada “caso sos-
pechoso” de triquinosis. 

La triquinosis es una enfermedad 
producida por un parásito con forma 
de gusano que se encuentra alojado 
en los músculos de los cerdos y otros 
animales salvajes, como el jabalí y el 
puma. La forma más común de con-
tagio es mediante la ingesta de carne 
o derivados cárnicos, crudos o mal 
cocidos, que contengan larvas del pa-
rásito vivas.

Las personas que presentan sínto-
mas de triquinosis pueden manifestar 
fiebre, dolores musculares, diarrea, 
vómitos, hinchazón de párpados y pi-
cazón. La recomendación ante estos 
síntomas es acudir al centro de salud 
más cercano. Actualmente, no existe 
un tratamiento específico para curar 
la triquinosis.

 

MELELLA HABLÓ SOBRE LA 
SITUACIÓN DEL RADAR CON EX 
COMBATIENTES

Durante el encuentro, acordaron 
enviar una nota al Jefe de Gabinete 
de Ministros de la Nación, Agustín 
Rossi, para que se efectivice el pe-
dido del Ministro de Defensa Jorge 
Taiana de cancelar la instalación y 
puesta en funcionamiento del radar.

El Gobernador Gustavo Melella 
mantuvo un encuentro con el presi-
dente del Centro de Ex Combatien-
tes de Malvinas en Ushuaia, Conra-
do Zamora y el presidente del Centro 
de Veteranos de Guerra Malvinas Ar-
gentinas de Río Grande, Raúl Villa-
fañe a fin de evaluar y concretar ac-
ciones respecto al radar en Tolhuin, 
perteneciente a la empresa de capi-
tales británicos LeoLabs.

Del encuentro participó el minis-
tro Jefe de Gabinete, Agustín Tita; el 
secretario de Malvinas, Antártida e 
Islas del Atlántico Sur y Relaciones 
Internacionales, Andrés Dachary; la 
secretaria de Asuntos Geopolíticos, 
Carolina Lavori e integrantes del 
Centro de Veteranos de Guerra Mal-
vinas Argentinas de Río Grande.

Luego de la reunión, el Secretario 
Andrés Dachary, resaltó que “se con-
sensuó enviar con -pronto despa-
cho- una nota al Jefe de Gabinete de 
Ministros, Agustín Rossi, en la cual 
el Gobierno Provincial y los Comba-
tientes, soliciten enfáticamente que 
se efectivice lo pedido del Ministro 
de Defensa, Jorge Taiana, de cance-
lación de forma definitiva del radar 
de Tolhuin. 

Asimismo, el funcionario pro-
vincial, precisó que en la nota se 
remarcará explícitamente “la preo-
cupación que esta situación ha ge-
nerado en la provincia, destacando 
la necesidad de analizar y propiciar 
los cambios necesarios del marco 
normativo que permitió que se otor-
guen este tipo de permisos”. 

De igual modo, destacó que “se so-
licitará identificar las inobservancias 
por parte de las áreas intervinientes, 
con competencia en la materia, que 
hayan actuado para propiciar que se 
efectivice la instalación de este tipo 
de tecnología en Tolhuin”.

cional. Se buscó abordar estrategias 
de cuidado y agregó: “Tenemos un 
problema en todo el país en relación 
a quienes padecen discriminación a 
causa del consumo problemático, de 
culpabilizar a los jóvenes y de jóvenes 
de sectores populares”, dijo a la pren-
sa acreditada.

Acosta continuó, al remarcar la 
tarea legislativa, como la reciente 
visita al Centro de Abordaje de Pro-
blemáticas de Consumo de Ushuaia 
(CAPCUSH), en ocasión del Día In-
ternacional de la Lucha contra el uso 
ilegal y el tráfico ilícito de Drogas. En 
la oportunidad, las autoridades de la 

Comisión N° 5, se entrevistaron con las 
y los profesionales que prestan servicios 
en ese centro y también, con la titular 
del CAPCUsh, medica psiquiatra María 
José Frausin.

Además de la participación de psi-
cólogos y psicólogas, médicas y médi-
cos psiquiatras, trabajadores sociales, 
acompañantes terapéuticos y funcio-
narios de Salud Mental de la Provincia 
y los municipios, asistieron el secreta-
rio de Salud Mental, David Di Piero y la 
ministra de Salud, Dra. Judith Di Gigio. 
También, fueron parte, integrantes del 
Comité Contra la Tortura Ley provincial 
N° 857.

BUENOS AIRESPROVINCIALES
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Fue al finalizar en encuentro convo-
cado para analizar el proyecto de Ley 
sobre la regulación de transporte pro-
vincial de autos sedan de hasta cuatro 
pasajeros que propone el bloque de la 
UCR (asunto Nº233/23). Cabe recordar 
que días pasados, las y los Legisladores 
recibieron a los trabajadores del volan-
te, quienes reclamaron ante el arribo 
de plataformas digitales que nuclean a 
particulares.

Hay que destacar que el tema segui-
rá en agenda de la Comisión, dado que 
citarán a la ministra de Gobierno, Justi-
cia y Derechos Humanos, Dra. Adriana 
Chaperón con el objetivo de contar con 
la opinión política al respecto. También 
volverán a convocar a peones de taxis, 
quienes solicitaron participar de las re-
uniones.  

“Entendemos que estas plataformas 
son ilegales porque no cumplen con 
las normativas, debe darse el debate de 
cada una de las posiciones para anali-
zar las posibilidades de consensos para 
normar al respecto”, afirmó el Parla-
mentario.

Agregó que “quedó bien en claro 
que se trata de una incumbencia mu-
nicipal; resta estudiar las regulaciones 
para saber si pueden cumplir las mis-
mas condiciones que el resto de los tra-
bajadores del volante de las tres ciuda-
des”, expresó Greve.

Por otro lado, contó que consulta-
ron a la subsecretaria de Educación 
Vial, María Eugenia Gómez sobre 

CONTINÚA EL ANÁLISIS SOBRE EL 
TRANSPORTE PÚBLICO DE PASAJEROS
“Prohibir la aplicación, no resolverá el problema, es preciso trabajar sobre una regulación, en el caso que existan los consensos para 
que se cumplan las normativas locales”, comentó a Prensa Legislativa el presidente de la Comisión de Legislación General Nº 1, 
Federico Greve (FORJA). 

LEGISLATURA

dos convenios –asuntos N° 02/23 y 
05/23 - que el Gobierno provincial 
suscribió ante las autoridades de la 
Agencia Nacional de Seguridad Vial 
(ANSV). Las iniciativas están relacio-
nadas con el cobro de infracciones y 
a la información sobre antecedentes 
penales.

El referente de FORJA, reconoció 
que, tras la exposición de la Subse-
cretaria, se evidenciaron diferentes 
posturas de parte de las y los Legis-

ladores: “Surgieron situaciones que se 
deben resolver para que sean ratifica-
dos por la Legislatura. Se trabajará so-
bre modificaciones a la Ley Nacional 
de Seguridad Vial, norma a la cual la 
Provincia adhirió”, narró.

Gómez indicó que se trata de “he-
rramientas informáticas”, que moni-
torearan el acceso en tiempo real al 
registro de propiedad del automotor y 
al registro de las personas. Agregó que 
diferentes jurisdicciones del país se 

están sumando a la iniciativa nacional. 
Al finalizar señaló que, tanto la capa-
citación como el soporte técnico, pro-
vendrán del Estado nacional.

Participaron de la reunión las le-
gisladoras Myriam Martínez y Andrea 
Freites (FdT-PJ);  María Laura Colazo 
y María Victoria Vuoto (PV) y Liliana 
Martínez Allende (UCR) y los legisla-
dores Emmanuel Trentino (UP); Daniel 
Rivarola (FORJA); Federico Sciurano 
(UCR) y Pablo Villegas (MPF).
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

MASSA CON LA CGT: “EL DOMINGO, CUESTE 
LO QUE CUESTE, DEBEMOS GANAR”

ENCUESTA
ELECCIONES

Ante una multitud y junto al pleno 
de la conducción de la central obrera, 
Massa dijo que “seré el presidente de los 
y las trabajadoras”. Anunció una suma 
fija para los salarios más bajos, seguir 
reduciendo el impuesto a las ganancias 
y mejorar las asignaciones familiares. 
CFK y Wado fueron los más aplaudidos. 

El acto que realizó la CGT para la 
dupla Sergio Massa-Agustín Rossi fue 
una clara demostración del poderío de 
movilización de la central obrera que 
colmó el estadio DirecTV Arena de la 
localidad bonaerense de Tortuguitas. 
Allí, lo sindicatos se comprometieron a 
activar y militar para que esta fórmula 
de Unión por la Patria no solo gane en 
las PASO del próximo domingo, sino 
que también triunfe en las generales 
del 22 de octubre. Tanto Massa como 
Rossi resaltaron la histórica condición 
de la CGT como columna vertebral del 
movimiento nacional Justicialista y afir-
maron que defenderán los derechos de 
los trabajadores, esos que la oposición 
promete destruir en caso de acceder al 
gobierno. En ese sentido Massa afirmó 
que en estos comicios “se discute a qué 
Argentina vamos” y por eso dijo que 
será “el presidente de los y las trabaja-
doras” porque buscará recuperar el po-
der adquisitivo de los salarios e, incluso, 
reiteró su decisión de otorgar una suma 
fija a los sueldos más bajos. En este con-
texto y con estos objetivos, los convocó 
a redoblar la militar el voto porque “este 
domingo, cueste lo que cueste, debe-

ENCUESTA

mos ganar”.
Fue un acto peronista, de eso no hay 

duda, pero sin el instrumento históri-
co y esencial en toda expresión pública 
del movimiento nacional y popular: el 
bombo. Ni uno estuvo presente en las 
gradas o en el campo del coqueto esta-
dio. Todos quedaron guardados en los 
colectivos. Hay dos versiones sobre ese 
faltante. Una de ellas dice que los pro-
pietarios del estadio no lo permitieron 
por una exigencia de las compañías 
de seguro que, incluso, obligaron a los 
periodistas presentar un certificado de 
ART. La otra versión dice que fue uno 
de los pedidos del asesor catalán An-
toni Gutiérrez Rubí que reclama actos 
limpios sin mucha iconografía.

Para el domingo
“Ponga huevo, huevo Sergio Massa, 

ponga huevo, huevo sin cesar, que el 
domingo cueste lo que cueste, el do-
mingo tenemos que ganar”. El cántico, 
bien de cancha, se repitió una y otra 
vez antes y durante el acto. Massa lo 
sumó a su discurso con el que buscó 
marcar a fuego las diferencias con los 
candidatos de toda la oposición.

“Están ellos, planteando la elimi-
nación de la indemnización por despi-
dos, las vacaciones pagas y la ultraac-
tividad de los convenios colectivos de 
trabajo, y hablan del trabajo como un 
costo y no como el instrumento de dig-
nidad más importante que tiene nues-
tra sociedad. Nosotros tenemos la res-

ponsabilidad de defender los derechos 
de los trabajadores y mejorar sus ingre-
sos”, afirmó Massa ante una multitud 
que lo respaldó siempre con aplausos y 
cánticos.

El ministro precandidato habló 
acompañado --además de Rossi y su 
jefe de campaña Eduardo “Wado” de 
Pedro-- con buena parte del consejo di-
rectivo de la CGT entre los que estuvie-
ron los triunviros Héctor Daer, Carlos 
Acuña y Pablo Moyano. También estu-
vo el mecánico Mario “Paco” Manrique 
(secretario gremial de CGT y el único 
precandidato a diputado nacional que 
tiene la central obrera),  José Luis Linge-
ri (Obras Sanitarias), Gerardo Martínez 
(Uocra), Abel Furlán (UOM) y Andrés 
Rodríguez (UPCN), entre otros.

Massa no solo les prometió ser el 
presidente de los trabajadores, tam-
bién les adelantó medidas como que 

“vamos bajar aún más el Impuesto a las 
Ganancias, mejorar aún más las asigna-
ciones familiares”, dijo y luego, casi como 
al pasar y sin estridencias afirmó que va 
“a mejorar con una suma fija los salarios 
más bajos”. De inmediato Massa agregó 
que defenderá además “las paritarias li-
bres” para “garantizar que en Argentina el 
salario recupere lo que perdió” con el go-
bierno de Mauricio Macri y la pandemia.

Si bien la “suma fija” es una buena no-
ticia para los trabajadores, tanto estatales 
como privados, el tono que usó Massa 
pareció que servía para no incomodar a 
Daer, Acuña y los gremios que los respal-
dan (la mayoría del consejo directivo) y 
que se opusieron siempre a esa medida 
y reivindicaron como única y excluyente 
herramienta a las paritarias. Diferente es 
la postura de Pablo Moyano y los sindica-
tos del Frente Sindical por el Modelo Na-
cional que lo acompañan. 
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

3 ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

1º c
Máxima 

-1ºc
Máxima 

-3ºc
Máxima 

-3º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$278,00

Venta
$282,00

Venta
$ 0,32733

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,32601
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